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アンケートのご協力、ありがとうございました。集約結果は以下のようになりました。 

記述文は、原文のまま掲載しておりますが、個人名の箇所は修正させていただいています。

次年度向けて、内容を精査して検討してまいります。 
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【自由記述】 

 人数と会場の大きさや子供の能力を考えてのせいもあるとは思いますが、自分の子供

が、ダンスで後列だった為、あまりよく見えませんでした。 

 

 舞台から落ちそうになっている子がいてハラハラしました。万が一落ちても怪我のな

いようマット等を設置するかバリケードみたいなものを用意して欲しいです。 

 

 下のいっちん保育園の方も一緒に入り混じるとスタートの待ち時間が長かったです。

可能であればいっちん保育園のクラスずつやってベビーセンターのクラスも順番やっ

たらありがたいです。よろしくお願いします。 

 

 観覧優先席もあり、全体的に良かった。舞台前のマイクが３本では声が拾いにくく、大

声過ぎると何て言っているのか分からないことがあったので、６本あれば拾いやすい

のでは。子どもが話しているときの BGM は、無しかかなり控えめでないと最前列で

も話が聞こえにくい。 

 

 ひと家族 2 名まで観覧可というのは子供が 1 人以上いる家庭が多い中厳しい条件と言

えます。1 人で留守番できない子供は予め誰かに見てもらわないといけなく、学童に

預けようにも就業ではないためそれも出来ません。観覧人数について次年度以降検討

してほしい。場所の都合で難しいなら以前と同じ弥生の風に変更して欲しい。また去年

騒がしいと他の利用者から苦情が出たと事前に案内があったが、子供という特性上難

しい部分があると思う。その点も含め場所変更を検討して欲しい。発表会の内容につい

ては先生達の努力のおかげで大変満足です。年少以上のオペレッタもすごく良かった。 

 

 まず先生方、準備から運営までありがとうございました。家でもセリフや振り付けをち

らほらしていて、本人はとても楽しそうに取り組んでいました。会場の広さも関係する

ので難しいとは思いますが、各家庭からの参加人数を４人までに増やしてもらえると、

祖父母も参加しやすくなます。前方の優先観覧席も、立ち見でも構わないので、各家庭

一人までに制限せず、両親ともに前方から観覧できるとうれしいです。やはり間近から

我が子の頑張る姿を見たいと感じました。今でも十分素敵な発表会ですが、できる限り

改善いただけると幸いです。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 発表会は子供たちがとても頑張っているのを見ることができてとても良かったです。

ゆり組さんに子供はいないのですが、ゆり組さんの発表を見ていると我が子ではない

のですが、これから小学校へ羽ばたいて行くのかと思うと、ちょっと感動してしまいま

した。 
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 全体的にとても良かったのですが一点、同伴者の子供を使って、プログラム優先席の場

所を確保するのは、とても非常識だと思いました。我が子の発表の時にプログラム優先

席に向かった時、なかなか前のプログラムを優先席で見ていたお子さんが退席しない

なと思っていると後ろから親御さんが来られて変わっているのを見て、あー子供使っ

て席取ってたんだと思って残念に思いました。前のプログラム見てたお子さんは、その

プログラムで本当に身内が出てたのかも勘ぐってしまいました。自分の子供の発表会

を一番いい席で見たいのは、わかりますが、もうちょっと他の方のことも考えた方がい

いのではないかと思いました。 

 

 前回までのお勉強もよかったのですが、オペレッタが再開され、動きがある発表会にな

り、見ていて楽しかったです!!!!子どもも毎日楽しそうにお話ししてくれていて、発表会

の練習も楽しくしていたんだな、と、感じました。先生方の負担は大きいかと思います

が、やっぱりオペレッタを見れて親は嬉しいです。ゆり組の発表には驚きました！さす

が年長さん！かっこよかったです。来年度も同じような形態であれば嬉しいです。先生

方、練習から本番まで、本当にありがとうございました。 

 

 オープニングダンス時、優先座席の利用条件に関して、何度もアナウンスされているに

も関わらずルールを守ってないご家庭がありました。しかも、あやめ組のオープニング

に関係ないクラスの保護者も着席しており、凄く残念な気持ちになりました。いろんな

保護者がいるんだな、と思いました。見てて不快でした。発表会全般については子供の

送り出しもスムーズにできましたし、帰りの引き取りもスムーズでした。オペレッタも

どれも素晴らしかったです。感動しました。先生方の努力と何より子供達の頑張りが伝

わってきました。本当にありがとうございました。お疲れ様でした。 

 

 ベビーの間はいいが、いっちんになると観覧 1 人だけと言うのは寂しいです昔のよう

に会場が和泉中央のところがいいです。 

 

 舞台のライトの配置なのか、後ろに立つ園児は暗くて顔の表情が見えにくく写真でも

暗くしか映らなかった。いつもお世話になっております。どのクラスもとても可愛く

て、たくさん練習を頑張ったんだろうなというのが伝わってきて、微笑ましくまた感動

しながら拝見しました。先生方のご苦労を思うと頭が上がりません。本当にありがとう

ございました。座席も段差がある会場で、前の方を気にすることなく見ることが出来て

良かったです。一部、オープニングの優先席に２名で座っておられる方や、その後のプ

ログラムでも上の子を含め 3 名で真ん中あたりに座っておられる方がいらっしゃった

のが気にはなりましたが…あれだけアナウンスされても守れないのは、保護者のモラ

ルの問題だと思うので、なかなか難しいですよね…。強いて言えば…上の学年になって
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も合奏がないことが非常に残念なので、年長児になる頃には合奏があると嬉しいなぁ

と願っております。 

 

 全員がとても可愛かった。出番も均等にあったように思う。優先席があって、自分達の

組の時に前から観られるのが良かった。 

 

 事前に施設側の利用者から前回苦情があったという背景を汲むと理解出来るが、この

時期に施設外に並ばせて待たせること自体は賛否出ると思われます。 

 

 やはり時期的に色々な感染症が流行るので発表会当日までハラハラする。あと、せっか

くコロナも明けて、やっとおじいちゃんおばあちゃんも見に来れると思っていたら、観

覧 2 名までだったのがすごく残念。それなら、いっちん保育園のホールでの発表会で

人数無制限にして欲しい。子供達の演技、先生方のご指導に関しては感無量で、本当に

素晴らしかったです。感動して泣いちゃいました！先生方のご指導のお陰だと思って

います。本当にありがとうございました。 

 

 優先席があるのはとても有難かったですが、1 番前の席はいいけどその後ろの席だと

前の人が被ってしまいスマホで撮影する際、手を高くあげないと上手く撮れなかった。

前後を交互にずらして椅子を設置されてたらもっと良かったかと思います。ダンスは

全クラスを(すみれ、ばら、ゆり)見たかったので交互に行われるのがとても良かったで

す！前回は 1 クラス毎だったので終わるのが一瞬で(時間が短く)物足りなく思いまし

たが今回はとても満足でした。 

 

 いつも衣装が可愛くて感激してます。 

 

 ファインプラザやと今回みたいに人数制限が 2 人までとじいじ、ばぁばも来たいとゆ

っているのでそれができなくて少し残念。また、弥生の風ホールなどで来年からは開催

してもらえると嬉しいです。子ども達の成長した姿見れたのはすごく嬉しかったです 

 

 お忙しいなか、準備や練習等も含めて、ありがとうございました。子どもの成長を見る

ことができ、とても感謝しています。内容に関してはまったく問題なく楽しめました。

しかし、ホームページに書かれていたプログラム(修正版)のはじまる時間と当日に実際

はじまった時間が、かなり違ったように思いました。もちろん、子どもがやることなの

でスムーズにいかなかったり、逆に思ってたより早く終わることもあると思います。プ

ログラム(修正版)にも予定であることも書かれていました。なので、こちらも 10～15

分早めにホールには戻りましたが、その時には、すでにはじまってしまっていました。
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プログラム(修正版)の時間を確認すると、30 分以上早くにはじまっていました。ホー

ルにずっといることが出来たら良かったのですが、小さい子どもがいた為、なかなかず

っといることは他の人に迷惑をかけると申し訳ないと思い、子どもが出る時に戻ろう

と思いホールを出たら、プログラム(修正版)を見てはじまる時間の 15 分前に戻ったの

ですが、その頃にはすでにはじまっており、子どもには悲しい思いをさせてしまいまし

た。これが、私だけの意見であるなら、こちらが次からは注意するようにします。長々

と書きましたが、生活発表会をしてくださったことはとても感謝しています。ありがと

うございました。 

 

 衣装が可愛かった♪初めての舞台で緊張してしまうんじゃないか 自分の名前が言え

るのか お返事出来るのか心配したけど、一緒懸命セリフ、名前が言えて、歌えていて、

凄い！と思いました。毎日、聞いていたセリフが、ここなんだとかワクワクしながら、

見てました。素敵な舞台をありがとうございました������ 

 

 先生方の頑張りが子供達にもすごく伝わりいい発表を見ることができました。ありが

とうございます。 

 

 それぞれ年齢にあった内容で皆んな一生懸命やっているのが可愛いくて、子どもの成

長も見れて凄く良かったです。素敵な発表会ありがとうございました。 

 

 子供の成長を感じました。決して難しくない内容をしっかり覚えて表現している子供

の姿に感動をしました。ご指導をありがとうございました。 

 

 休日の開催なのに小学生のきょうだいが入れず、別室で待機はどうかと思う。コロナ前

のように会場をもっと大きな場所にしてもらえたら家族みんなで応援出来たのでは。

すみれ、ばらのオペレッタが復活していて、とても良かった。ゆり組の夢の発表もとて

も良かった。 

 

 観客席の出入りについて。演目中、暗転中ではありましたが、撮影している所に前を通

って出入りされるのは不愉快です。こちらも大事な子どもの発表中です。子連れで気持

ちもわかりますが、何度も出入りする可能性があるとわかっているなら、出入りしやす

い場所を選ぶべきであるし、やはり頻回な出入りになると予想できるならば、子どもは

預けて見にくるべきだと、鑑賞マナーを振り返っていただきたいと思いました。また、

演目中はよほどの理由がない限り、暗転中でも基本的に出入りを禁止していただきた

いです。 
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 午前中のプログラムが終わり、休憩室を利用しようと思いエレベーターに向かおうと

したら、ここからは行けません、一旦外に出てください、と言われました。休憩室は終

日利用でしたよね？また、当日は午前、午後とプログラムがあったので、館内で昼食を

とり、移動のため歩いていたら、保育園関係者に、まだ館内には入っていただけません、

と、施設からのクレーム対策なのか、すれ違うたびに言われました。説明するのも面倒

なので、何も言いませんでしたが、それなら館内での休憩利用をやめるべきでは？利用

可能であるから利用したのに、こちらが悪いような言われ方、ひどすぎませんか？大変

不愉快でした。 

 

 子供達の頑張りが身近に感じれてよかったです！ 

 

 先生方のおかげで子供たちの成長した姿とキラキラな表情でのオペレッタやダンスな

ど見れて、内容的には大大大満足でした！初めてのファインプラザで写真だとめちゃ

くちゃ駐車場が遠く感じ、遅れたらダメだと思ったので、少し早めに出たら思いの外駐

車場が近く、めちゃくちゃ早く着いてしまいました。すみません。なので、送られてき

た説明通りに、早めについた場合の並ぶ位置に並んだのですが、時間になっても先生方

もこず、そうこうしてる間に人が沢山集まって並んでる意味がないぐらい入り口付近

がごちゃごちゃになりました。時間になっても誰も呼びにこず、人もいっぱいになって

きて、先頭に立ってたのですが、周りの人も『先頭の人が入らないと入りにくいよなー』

と言ってきたので、まぁ確かに私が動かないとどうにもならんよなーと思い、時間にな

ったので入った方がいいのか、声がかかるまで待ってた方がいいのか、どうしたらいい

のか分からなかったので（初めてファインプラザでの発表会だったので勝手がわから

ず、、）中に入って先生方に質問しようとしたのですが、園長先生は誰かと話されてたの

で全然いいのですが、私の姿を見ても先生もその横にいた 2 人の先生も『どうしまし

たか？』などの声かけは一切なく誰も私に近づいて来ず、こちらを見たまま無視。私が

『時間過ぎてますけど、園児の受け入れって待ってたらいいんですか？それとも入っ

たらいいんですか？入り口付近に人も溢れてきててどうしたらいいんですか？』と大

声で質問したら先生が一歩もその場から動かず苦笑いみたいな表情で（勘違いやった

らすみません。ただ、そう感じてしまいました）『待っててください』と一言。その後

すぐに他の先生が近づいてきて、人の誘導などをしようとしてくれました。園児の保護

者が入ってきてもその場から全く動かず声もかけてこない先生方にびっくりしたし、

こちらは 9 時 25 分開場としかかいてなかったけど、開場の声はかからないし、どう

したらいいかわからず聞きたかっただけなのに、先生たちの対応がとても残念でした。

先生方はその場から動いてはいけない決まりでもあったのでしょうか？内容は本当に

良かっただけに、その先生 3 人の対応力の低さが残念でした。 
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 椅子が足らないように感じました。 

 

 オープニングダンスの時の優先席は 1 名、それ以外は 2 名と何度もアナウンスがあっ

たにも関わらず、オープニングダンスの時に 2 名以上座っている家庭がかなりたくさ

んあった。マナー、ルールを守れない人がたくさんいることが残念だった。子どもたち

はすごく頑張っていて感動しました。 

 

 三列に園児達が並んだ時、三列目のライトが暗過ぎて三列目の園児達が暗かったので

写真も三列目だけ暗く残念でした。そこの改善をお願い致します。沢山のご指導を本当

にありがとうございました。先生方には日々ただただ感謝です。 

 

 子供に良い経験となりました。ありがとうございました。後列の子供達に照明があまり

当たっていないことがあり、前列の子と比べて暗く見えることがあることが気になり

ました。 

 

 児童クラス観れるのは良かったが、2 人など人数制限があるのであれば、(きょうだい

のことなどもあり)平日に行って欲しかった。ライトが後方当たっておらず、顔が見え

なかった。可能であれば、事前のライトの位置など踏まえて、配列など見ていただきた

かった。(ダンスなどは前後移動などもあるため、仕方ないですが、気になったのはオ

ペレッタおうたのときや、オペレッタ中セリフがあるにも関わらず、ライトがなく暗か

った。)上記記載いたしましたが、先生方の日々のお力あっての発表会だと思っており、

子どもたちへの関わりには本当に感謝しています。毎日「発表会あした？」「あと何回

ねる？」とか、オペレッタのセリフや歌を歌うなど、本番だけではなく、子どもが楽し

んで取り組んでいた姿含めて、感謝の気持ちでいっぱいです。素晴らしい発表会を見せ

てくださり、ありがとうございました。 

 

 先生と子供たちがたくさん練習し、一生懸命がんばった成果が見れてとても良かった

です。年齢が上がるにつれて、出来ることが増えていくのも感動しました。素晴らしい

発表会をありがとうございました。 

 

 発表会、ありがとうございました。とてもかわいい衣装に、舞台の背景など、とても素

晴らしかったです！！オペレッタ最後の役の紹介で、名前を呼ばれて返事をするとこ

ろでは、普段とは違う様子に緊張したり、先生の声に気付かない事もあると思うので、

一度だけではなくて、もう少し粘ってほしかったなと思いました。 
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 施設の利用者さんに嫌な顔をされたり、小言を言われたり、とても気分が悪くなる事が

あった。こちら側がどんなに気をつけていても、普段と違う施設環境になるだけで不快

に思う方達が多い事にとても悲しい気持ちになりました。すべて貸切にできる場所、祖

父母も一緒に観覧できる場所、ぜひもう一度検討していただけると嬉しいです。 

 

 先生方、毎年お疲れ様です。子供達の成長が見られる貴重なプレゼント、ありがとうご

ざいます！感謝致します。 

 

 ファインプラザの設備の問題だとは思いますが、照明が少なく何列にも並んでダンス

や発表を行う際に最前列の子ども達しか顔が明るくならないので、2 列目以降に居た

場合、写真も動画も暗くなってしまう。せっかく撮影しようと思っても室内なので光量

が足らず顔も暗い為、せっかく頑張っている子ども達を記録にきれいに残すことがで

きないので、照明の増設か、子供たちの並び方等の改善をお願いします。発表会につい

ては先生方のおかげですごく良い会になっていて感謝しています。ありがとうござい

ました。 


